

Pathologe 2019 · 40 (Suppl 3):S404
<https://doi.org/10.1007/s00292-019-00722-6>
 Online publiziert: 4. Dezember 2019
 © Springer Medizin Verlag GmbH, ein Teil von
 Springer Nature 2019

Österreichische Gesellschaft für Klinische Pathologie und Molekularpathologie/
 Österreichische Abteilung der IAP (ÖGPath/IAP Austria)

Graz, Österreich

Gerhard Breitfellner

15.07.1935–08.09.2019



Gerhard Breitfellner

Die ÖGPath/IAP Austria muss leider die traurige Mitteilung machen, dass unser Kollege und Ehrenmitglied der ÖGPath, Herr Univ.-Prof. Dr. Gerhard Breitfellner, am 8. September 2019 verstorben ist.

Er war von 1972 bis 2000 Leiter des Instituts für Pathologie am akademischen Lehrkrankenhaus in Feldkirch. Herr Prof. Breitfellner war der Begründer des ersten Instituts für Pathologie in Vorarlberg und damit einer der Wegbereiter der modernen diagnostischen Medizin und Vorsorgemedizin im Land.

Der Verstorbene verfasste 140 wissenschaftliche Arbeiten auf den Gebieten der Pathologie und Mikrobiologie, der Elektronenmikroskopie, der Krankenhaushygiene und des öffentlichen Gesundheitsdienstes. Dazu kamen 2 Lehrbuchbeiträge und die Monografie *Der Sekundenherztod – ein morphologisches, funktionelles und sektions-statistisches Profil*, die 1982 im Springer-Verlag erschien.

Weitere Meilensteine im Leben von Prof. Breitfellner waren die Tätigkeit als

Primararzt am Landeskrankenhaus Feldkirch ab 1972, die Gründung der Krebsliga 1976, deren Vizepräsident er 1979 wurde, die Berufung in den Landes-Sanitätsrat 1979, die Erteilung der Lehrbefugnis an der Universität Heidelberg 1981 und 1986 der Lehrauftrag für Makropathologie an der Universität Innsbruck.

Herr Univ.-Prof. Dr. Gerhard Breitfellner war ordentliches Mitglied in 18 nationalen und internationalen Gesellschaften, darunter langjähriges Vorstandsmitglied der Österreichischen Gesellschaft für Pathologie, der er 1991/92 und 1995/96 auch als Präsident vorstand und die ihm aufgrund seiner hervorragenden wissenschaftlichen Arbeiten und seiner besonderen Verdienste um die österreichische Pathologie die Ehrenmitgliedschaft verlieh.

Dazu kamen die Mitgliedschaften bei der Deutschen und der Schweizer Gesellschaft für Pathologie sowie der Internationalen Akademie für Pathologie, der Van Swieten Gesellschaft und der Gesellschaft der Ärzte in Wien.

**Österreichische Gesellschaft für Klinische Pathologie und Molekularpathologie/
 Österreichische Abteilung der IAP**
 Graz

Korrespondenzadresse

**Österreichische Gesellschaft für Klinische Pathologie und Molekularpathologie/
 Österreichische Abteilung der IAP**
 Neue Stiftingtalstraße 6A,
 8010 Graz, Österreich
office@pathology.at

The supplement containing this article is not sponsored by industry.